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 令和３年１２月２３日、能代市教育委員会定例会を能代市役所二ツ井町庁舎２階庁議室にお

いて午後２時に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

 教育長       高 橋 誠 也 

委 員       木  村  髙  寛 

 委 員       西 村 省 一 

 委 員       中 嶋 佐千子 

委 員       寺 田 恵美子 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

教育部長            石 川 佳 英 

教育部次長           有 山   勇 

能代教育事務所長          本 間   将 

学校教育課長          佐 藤   充 

学校教育課参事         安 部 芳 幸 

生涯学習・スポーツ振興課長   田 口 俊 成 

生涯学習・スポーツ振興課 

文化財保護室長   山 崎 和 夫 

教育総務課参事         柳 谷   敬 

 

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事       柴 田 裕 彦 

  学校教育課指導主事       大 山 祐 子 

 

○本日の会議に付した事件 

  日程第１ 会期の決定 

  日程第２ 会議録署名員の決定 

  日程第３ 前回定例会会議録の承認 

  日程第４ 教育長報告 

  日程第５ 議 事 

        議案第３１号 能代市就学援助支給要綱の一部改正について 

（追加提案） 

        議案第３２号 令和３年度能代市教育委員会関係職員の人事異動の発令につ

いて 

  日程第６ その他 

 

 

【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 

本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を午後４時００分までとする。 
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【日程第２ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

会議録署名員に、５番中嶋委員と６番寺田委員を指名する。 

 

 

【日程第３ 前回定例会会議録の承認】 

○教育長 

委員の皆さんから異議がないので、前回１１月定例会会議録を承認する。 

 

 

【日程第４ 教育長報告】  

○教育長 

前回定例会以降の行事等について報告。 

１１月２９日(月)令和３年度 能代市教育委員会学校訪問（浅内小・能代南中） 

１１月３０日(火)市議会定例会（～１２月２２日） 

１２月１６日(木)令和３年度 能代市小・中学校教頭会第３回研修会（旧料亭金勇） 

１２月１６日(木)令和３年度 第２回社会教育委員の会議（中央公民館） 

１２月１７日(金)第２回カリキュラム・マネジメント検討会議 

（新庁舎 会議室９・１０） 

１２月２３日(木)奨学選考委員会（新庁舎 会議室８） 

１２月２３日(木)教育委員会定例会（二ツ井町庁舎 庁議室） 

１月１４日(金)令和３年度 能代市総合教育会議（二ツ井町庁舎 大会議室） 

１月２７日(木)教育委員会定例会（新庁舎 会議室９・１０） 

 

 

【日程第５ 議事】 

○教育長 

   「議案第３１号 能代市就学援助支給要綱の一部改正について」説明を願う。 

○学校教育課長 

   議案第３１号 能代市就学援助支給要綱の一部改正について《資料により説明》 

○中嶋委員 

準要保護の対象者数と、準要保護認定基準の特例の適用終了に伴い、影響を受ける人数

を教えて欲しい。 

○学校教育課長 

現在、準要保護の対象者は、約７６０人である。 

特例の適用終了に伴い影響を受ける人数は、２人と試算している。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第３１号」を可決する。 

   次に、追加提案「議案第３２号 令和３年度能代市教育委員会関係職員の人事異動の発

令について」、議案として審議してよいか。 

○各委員 

   異議なし。 
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○教育長 

議事の審議に入る前に「議案第３２号」は、人事案件となるので、内容を公開しない

「秘密会」にしたい。 

○各委員 

   異議なし。 

○教育長 

   異議がないようなので「秘密会」とする。 

 

              これより秘密会  

 

   議案第３２号 令和３年度能代市教育委員会関係職員の人事異動の発令について 

 

              秘密会を解く  

 

○教育長 

   審議の結果、「議案第３２号 令和３年度能代市教育委員会関係職員の人事異動の発令

について」は、可決された。 

 

 

【日程第６ その他】 

「その他」について 

各課から 報告事項や連絡事項等があれば、お願いする。 

○教育部長 

   令和３年１２月市議会定例会の概要について 

    ①一般質問の内容について《資料により説明》 

    ②予算委員会文教民生分科会の審査状況について《当日配布した資料により説明》 

    ③文教民生委員会の審査状況について《当日配布した資料により説明》 

○学校教育課長 

   令和３年度 小・中学校の卒業式出席者（案）について 

《当日配布した、資料により説明》 

○教育長  

   質問等をお願いする。 

○教育長 

   質問等がないようなので、質疑を終了する。 

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 

○木村委員 

新型コロナウイルスの感染は、第６波も考えられる。差別をしない、偏見を持たない、

友達に感染者が出たらみんなで冷静に３密を整えながら、見守っていくというような、シ

トラスリボンの意義を再度確認することについて、蔓延する前に確認し合うのが大切だと

思う。冬休みの過ごし方と共に伝えていただきたい。 

○寺田委員 

２点伺いたい。 
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１点目は、６月に千葉県八街市で起こった通学中の事故を受けて、全国の小学校で安全

点検が行われ、その結果、72,000箇所の危険箇所があるという記事を拝見した。能代市で

もそれに該当する危険箇所等があるのか教えていただきたい。 

２点目は、スクールバスについてであるが、小規模校が統合され、それに伴ってスクー

ルバスが運行されている。運行される中で、これまで問題になったこと、困りごと、相談、

要望はあったか。 

また、スクールバスの運転士に対して、利用している児童生徒、保護者の方々が、当た

り前と思わずに、安全に運行していただいていることに、感謝の気持ちをもっていただき

たいと思う。学校でも指導や話はされているかもしれないが、利用している子どもたちに

は、そうした思いを伝えていただきたい。保護者の方に対しても、当たり前と思わずに、

ご苦労をかけていることに対して、その感謝の気持ちを忘れないでほしいと思う。 

○学校教育課長 

本市の通学路にも危険箇所は数カ所ある。例えば、第五小学校の通学路では、東能代駅

方面からの通学路は、歩道が大変狭く、縁石も低くなっており危険である。また、雪が降

ると歩道も縁石も隠れてしまうため、気を付けてもらうようにしている。点検の際には、

国交省や県の方も一緒に確認しているが、道路や歩道の拡幅を行うことは難しく、一部、

歩道にスクールゾーンを表す緑色を塗装したが、完全とまでには至っていない。 

向能代小学校の通学路においても、飛び出しを防止するための立て札を立てて対応した

事例もある。 

それぞれを確認しながら、まず今できることをやるというのが現状である。 

スクールバスについては、学校や保護者からの要望により、一部順路を変えたこともあ

る。乗り方については、学校へ安全やマナーに対する指導を行うようお願いしたこともあ

る。 

運転士同士でも、危険な場所、危険な出来事の情報を出し合い、互いに共有し、更なる

安全運転を心がけている。 

感謝の気持ちを伝えることについては、定期的にバスに乗る子どもたちへ、ただ安全に

乗り降りするだけではなく、感謝の気持ちを持つということを話してもらうよう伝えたい。

保護者に関しては、直接働きかけたことはなかった。 

○木村委員 

国から子育て世帯へ１０万円の給付があるが、能代市はどのように給付を行うのか。 

○教育部長 

能代市の場合、中学生以下の児童手当受給者については、５万円を１２月中に給付し、

残りの５万円は１月中の給付を予定している。高校生等申請が必要な方については、申請

書が提出されてから順次給付する予定である。 

○教育長 

以上で予定された事項は、すべて終了した。 

次回の定例会は、１月２７日午後２時００分から、能代市役所 新庁舎３階会議室９・

１０において開催したい。 

本日の定例会を閉会する。 

  

                                午後２時３５分閉会 

 


